

DIARIO DE SORIA

Se publica todos los días, excepto los festivos.
Redacción y Administración, Plaza de Herrerías, 15, bajo.

Año III — NÚM. 539

La correspondencia de redacción, al director D. Joaquín Arjona.
La correspondencia administrativa, al Administrador D. Rafael Arjona García-Alhambra.

Martes 9 de Noviembre de 1897

DIARIO DE SORIA

PERIÓDICO ILUSTRADO.

Precios de suscripción

UNA peseta al mes

Para la capital, y para fuera una peseta veinticinco céntimos.

Un ruego.

Nos permitimos rogar á cuantos reciban este periódico y no quieran ser suscriptores del mismo, tengan á bien devolverlo.

Carta de Madrid

Alcance de noticias.

Madrid 8 (6'30 t.)

—A las tres, menos cuarto ha empezado en el Congreso la reunión convocada por el señor Romero Robledo. Brevemente hizo uso de la palabra el señor Alvarez para aplaudir el móvil de la convocatoria atacando de paso al Directorio. Habla el señor Romero. Empieza atacando al Directorio que se constituyó en funciones, usurpadas abrogándose la dirección de los conservadores porque si, sin intervención de las mayorías y sin acto alguno que justificase su constitución ¿de quién es jefe ese Directorio? De los nombres que pasan varias veces por las columnas de la prensa? Yo apelo al partido conservador para que haga por subsistir. La jefatura se impone y surge por sí sola y nadie debe imponerla á los demás. Dice que la unión con los silvelistas es imposible y que el Directorio en vez de perseguir un fin, lo que hace es fomentar ambiciones intestinas cuando antes de pensar en ellas es necesario pensar en si hay partido. Recuerda que cuando vino á Madrid para asistir al entierro del señor Cánovas en los oídos del general Azcárraga y del señor Cos-Gayón des'izó la necesidad de unir el partido conservador, y estos se negaron á ello, creyendo, que se ofendería á los liberales cuando estos son hombres de honor y pudiera ocurrirles un caso parecido. Entonces predijo lo que ha ocurrido, y la disolución del partido conservador provocada por esos mismos que formaban parte de su último ministerio. Para justificar porqué se ha atrevido á hacer la convocatoria presente á las mayorías parlamentarias, bosqueja su histo-

ria política empezando con la frase de que el primero que le amparó fué el señor Cánovas del Castillo y el será el último que abandone su memoria,

cepción hecha del Sr. Cardenas retirado hoy de la vida política, y exclamó:--Examinaré los méritos de los individuos de ese Directorio, por si alguno puede tener

El Sr. Azcárraga jamás figuró entre los militares partidarios de la Restauración. Todos conocemos su historia. Respecto al general Martínez Campos ha venido á ser ahora una institución para daño de las instituciones y de la Patria. Tomó parte en aquel célebre movimiento. Yo, no le niego su participación. Lo que hago es regatearle esa importancia que el mismo se acrecienta. Entonces anticipándose cometió una empresa audaz, pero de indudable victoria, porque él, de el elemento militar no consiguió convencer al Ejército y yo del elemento civil, logre preparar el terreno para que él consiguiera la victoria. Del señor Pidal solo he de decir, que entonces era considerado como carlista, que vino al partido conservador con un discurso lleno de calumnias. Por eso, quien empieza de esa manera, tiene que concluir de igual forma. Aplaudo la conducta de los señores Elduayen y Tetuan separándose de ese Directorio, y por último se ocupa del señor Silvela de quien dice que ha de hablar con los respetos que á él siempre le ha dispensado al aludirle. El señor Silvela nada trabajo cuando la Restauración. Siempre se encontró la mesa puesta, y muy reciente está su desidencia con el partido conservador. Al separarse del señor Cánovas, formó un partido del que se llamó jefe con nuevas doctrinas y procedimientos. Ha hecho propaganda en este sentido y hasta dijo en su discurso de Valencia, que el partido conservador y el señor Cánovas eran una calamidad nacional.

Pero ocurrió la tragedia de Santa Agueda, terminó la propaganda silvelista, y empiezan los coloquios del Sr. Silvela con el general Azcárraga. Y Martínez Campos, que viene al entierro de Cánovas y lleva una cinta del féretro, pocos días después, con la misma mano que cogió esa cinta, escribió una carta injuriosa para la memoria del jefe del partido conservador. Habla de Weyler al que llama «Invencible». Dice, que en él depositó su confianza el partido conservador y aprobó todo cuanto hizo en Cuba, y recuerda que en un consejo, antes de la muerte del Sr. Cánovas, solo por la energía de éste, no se acordó el relevo de dicho general, que le pedían la mayoría de los ministros entre ellos el señor Azcárraga y estos ministros que así pensaba después de la catástrofe para estar un poco tiempo más en el poder, sostienen la improcedencia del relevo viviendo a expensas del general Weyler. Pero después, se unen al Sr. Silvela, que tiene por única solución en el asunto colonial, el relevo de Weyler y será curioso ver la cara que ponen unos y otros cuando en sus reuniones tratan del asunto. Al última hora continuaré el extracto del discurso.—Almodovar.

ARTISTAS DE ÓPERA



LUISA TETRAZZINI

Ante todos los públicos de Europa, la eminente diva con cuyo retrato honramos hoy las columnas de nuestro periódico, ha alcanzado triunfos indudables y merecidos.

Su carrera artística está llena de éxitos tan inmensos, que han hecho que la fama de la genial cantante sea, no ya europea, sino universal.

Lo mismo en la Scala de Milán que en los primeros teatros de San Petersburgo, París y Lisboa, la Sra. Tetrazzini ha dejado tan gratos recuerdos de sus campañas artísticas, que todas aquellas empresas se la disputan con gran interés.

Y con muchos intereses, porque los contratos de Luisa Tetrazzini representan muchos miles de francos.

Este año cantará en el Teatro Real, de Madrid, y es seguro que el público de la corte, que tanto la aprecia, dé nuevas pruebas de sus simpatías á la notable artista á quien tantas veces ha ovacionado.

Dice que vino siendo menor de edad á la vida pública elegido por amigos de la infancia, que comenzó con el Sr. Cánovas y que cuando surgió la revolución, por los instintos de la juventud, y por el deseo de luchar unido á la amistad que tenía con el Sr. Ayala, él marchó á la revolución. Refiere sucesos políticos de aquel tiempo y dice que él es el único exministro del ministerio Regencia ex-

mas derechos que yo para convocaros hoy. El Sr. Cos-Gayón por ninguna parte aparecía cuando la Restauración. Entonces era un distinguido periodista y por su amistad con el Sr. Cánovas llegó á ser Sub-secretario ocupando la plaza de ministro en una vacante producida por sangre sin otros méritos que los vinculos de ilustre jefe del partido conservador cuya amistad hoy olvida.

MADRID AL DÍA

Conservadores y silvelistas.

Todos los comentarios políticos del día han versado sobre la reunión de mañana, en que el Sr. Romero Robledo definirá su actitud.

Se dice que el exministro conservador empleará en el discurso de mañana frases muy duras al calificar la conducta del directorio, y especialmente la del Sr. Pidal.

Sostendrá que es necesaria la reconcentración de los conservadores fieles a la memoria de Cánovas, pues en plazo breve no podrá ocultarse al país el fracaso de la política autonómica; cree el Sr. Romero, y habrá de imponerse, para salvar a la patria y al trono, una dictadura conservadora.

No hay que decir que el Sr. Romero Robledo atacará también al Sr. Silvela.

Se ha dicho que algunos diputados, relacionados con vínculos de parentesco con la familia del Sr. Cánovas del Castillo, pensaban asistir a la reunión y que el Sr. Pidal ha dejado en libertad a sus amigos de asistir ó no, limitándose a manifestarles que él no pensaba asistir.

Otra reunión celebrarán, también, mañana, elementos del partido conservador. En el domicilio del Sr. Azcárraga se reunirán los señores que forman la junta mixta de conservadores y silvelistas, que ultimarán los detalles para reorganizar los comités silvelistas y conservadores, bajo la base de la inteligencia en cuanto se relaciona con las futuras elecciones.

Los trabajos de reorganización comenzarán inmediatamente, procurando que los comités silvelistas y conservadores terminen sus tareas antes del 1.º de Diciembre.

Algunos de los que componen la comisión mixta se han reunido esta tarde.

La *Epoca* no cree que haya conservadores que piensen ingresar en el partido liberal, porque esa evolución, verificada al mes de caer los conservadores y cuando se encuentran disfrutando el poder los liberales, se prestaría a que los maliciosos la interpretaran en sentido poco favorable para la delicadeza y el desinterés de los evolucionistas.

Se han adherido a la política del Sr. Silvela el señor conde de Guendulain y algunos elementos del partido conservador de las provincias de Cádiz, Murcia y Alicante.

Dícese que análoga conducta seguirán algunos conservadores valencianos.

El directorio conservador, por su parte, ha recibido, entre otras adhesiones, las de los señores duque de Béjar, conde de Torreanaz y marqués de Miraflores.

Se ha dado de baja en la junta directiva del círculo conservador el Sr. Alvear.

Cuestión sin resolver.

Del *Heraldo*:

«Según tenemos entendido, no está tan en calma como se suponía la cuestión militar en que recientemente se ha ocupado la prensa.»

Rectificaciones.

Se han desmentido, la noticia de la salida del general Weyler de Gibara, y las supuestas compras de mulos hechas por los carlistas en Perpignan.

Los federales.

Los republicanos que siguen al Sr. Pi han decidido abandonar el retraimiento.

Irán a las luchas electorales y recabarán los votos de sus correligionarios para obtener la representación de éstos en las Cortes, en las Diputaciones provinciales y en los Municipios.

LA EXPOSICIÓN DE INDUSTRIA

Cada día se ve más concurrida la Exposición Industrial, llamando poderosamente la atención, con especialidad, las instalaciones de Madrid, Barcelona y Vizcaya; la segunda de estas poblaciones ha expuesto nada menos que 167 productos.

Y para que puedan formarse nuestros lectores idea de lo que el certamen contiene, copiamos los siguientes datos que publica un colega respecto al número de expositores en cada grupo: material y trabajos de educación y enseñanza, dos; de letras, ciencias y artes, 34; de agricultura, selvicultura y jardinería, 27; de sustancias alimenticias, 51; de minas, metalurgia y aguas minerales, 34; de máquinas y sus accesorios, 16; de ingeniería civil y medios de transporte, 28; de decoración, mobiliario y aparatos para edificios y habitaciones, 54; de hilados, tejidos, vestidos y sus accesorios, 84; de industrias químicas especiales, 35; de industrias diversas, 41; de electricidad, 10; del ejército y armada, cinco.

NOTA ARTÍSTICA



Pasiega.

CONGRESO INTERNACIONAL DE HIGIENE

La Junta de propaganda y organización del Congreso internacional de higiene y demografía y de exposición aneja al mismo, que deben celebrarse en Madrid del 10 al 17 de Abril del año próximo, lleva muy adelantados sus trabajos.

Se han enviado a los Gobiernos extranjeros los reglamentos y programa para el Congreso.

La Junta de propaganda, que tiene establecidas sus oficinas en el ministerio de la Gobernación, ha recibido muchas adhesiones en términos muy expresivos, mereciendo citarse especialmente las contestaciones de los Gobiernos de Bélgica y Suiza.

Es la primera vez que en nuestra nación va a realizarse un acontecimiento social de tanto alcance y trascendencia, y esto nos obliga a hacer todo género de esfuerzos para presentar dignamente el aspecto de nuestra cultura nacional a la consideración de los ilustres y numerosos huéspedes que han de visitarnos, pues no bajarán seguramente de 3.000 los hombres de ciencia que al Congreso concurran.

Al séptimo Congreso, ó sea al celebrado en Londres, acudieron 2.483 y 400 señoras; entre aquéllas, 1.132 delegados oficiales que representaban 25 Gobiernos, 197 Universidades y Corporaciones científicas de diversos países, 366 Municipios y sociedades inglesas, 39 de la India y Ceilán y 19 de las Colonias. Del último Congreso (el que se reunió en Budapesth en 1894) formaron parte 2.240 congresistas y 317 señoras; había entre los primeros 1.171 delegados oficiales, de ellos 29 representantes de Gobiernos extranjeros, 68 de Universidades, 163 de Municipios y 292 de sociedades científicas.

Como se ve, desde hace algunos años se vienen celebrando en varias capitales europeas estos Congresos, protegidos y bajo la presidencia de los soberanos ó jefes del Estado. A la primera reunión, que tuvo lugar en Bruselas en 1877, han seguido las de París, Turín, Ginebra, El Haya, Viena y Budapesth.

En esta última se acordó la reunión en Madrid de que nos ocupamos.

Los primeros Congresos se celebraron sin Exposición. Comprendióse luego la necesidad de que acompañara a cada uno de ellos la exhibición de los más útiles y modernos objetos del rico material de la Higiene contemporánea y de los resultados de los estudios demográficos. Estas Exposiciones, aun encerradas en sus naturales límites, despiertan interés, porque a ellas acuden higienistas y demógrafos, con sus recientes obras publicadas, libros, mapas, fotografías, cuadros, etc.; ingenieros y arquitectos, con planos, modelos, materiales de construcción, etc.; físicos y químicos, con nuevos procedimientos y aparatos de análisis; fabricantes, con instrumentos y máquinas de aplicación a las atenciones de la Higiene; corporaciones municipales de las grandes ciudades, con Memorias de sus instituciones sanitarias, proyectos de reformas de embellecimiento, enseñanza de sus mejoras urbanas, representaciones de sus edifi-

cios de Beneficencia y Sanidad, hospitales, asilos, escuelas, mercados, gimnasio, servicios de incendios, limpieza y alcantarillado, etc.; el comercio y la industria, con las muestras de alimentos, vestidos, etc. que, por sus condiciones especiales, aporten alguna ventaja ó eviten algún riesgo para la vida; los cuerpos de Sanidad Militar y de la Armada, con el material de sus ambulancias y la demostración de sus desvelos en pro de la salud del soldado, etc.

Había surgido a última hora una dificultad que ya se ha vencido; por real orden de 12 de Abril de 1897 fué cedido el Ministerio de Fomento para dicho objeto y para la fecha del 10 al 17 de Abril del 98 el Palacio de Industrias y Artes, donde en la actualidad se está celebrando la Exposición Industrial.

Aunque ésta ha de cerrarse en 31 de Diciembre hay propósito de abrirla de nuevo con instalaciones que ahora no existen, para lo cual se concederá un nuevo plazo de admisión, y alguien cree que la reapertura será anterior a la fecha de celebración del Congreso, no pudiendo por tanto reunirse éste por falta de local, pues no hay en Madrid otro que reúna las condiciones necesarias.

De verificarse ésto quedaríamos en ridículo ante las naciones extranjeras, pues las invitaciones están circuladas ya por nuestros embajadores y representantes diplomáticos, siendo muchos los países que ya han contestado diciendo que enviarán comisiones. Además, en el prospecto que la Junta de propaganda ha enviado, figura al frente el edificio en que el Congreso ha de verificarse.

Creemos, pues, que no debe vacilarse, sino cumplir exactamente lo acordado, aplazando la reapertura de la Exposición industrial para el mes de Mayo.

Para el caso, seguro ya, de instalarse el Congreso en el palacio del Hipódromo, están ya hechos todos los trabajos preliminares, y según los planos del arquitecto Sr. Belmás, con muy poco esfuerzo se obtienen en aquél local todas las salas necesarias para las 13 secciones de que el Congreso consta; sala de juntas, secretarías, etc.

El compromiso internacional es grande, y mayor aún la importancia del acto científico que Madrid ha de presenciar, y sería triste que por cuestión de local hubiera de sufrir aplazamientos la idea.

Reparación de templos

Teniendo en cuenta las dificultades que produce en la práctica, por no armonizarse con la ley de contabilidad la aprobación de proyectos de reparación de Templos y edificios religiosos, cuyo importe exceda del crédito consignado en cada presupuesto, el Ministro de Gracia y Justicia ha dictado una Real orden circular suspendiendo hasta nueva orden las subastas anunciadas para el primer semestre de 1898.

En esta R. O. se dispone además que en Marzo y Abril de cada año se hará la designación de los proyectos que han de llevarse a cabo en el económico siguiente, tomando como base para ella, no solo la mayor urgencia de las obras sino el crédito probable con que crea contarse para su pago.

DE PROVINCIAS

Cumpliendo los deseos de S. M. la Reina, manifestados en telegrama del ministro de Ultramar, el gobernador Sr. Rivas Moreno ha visitado hoy a los soldados llegados en el *Reina Cristina*, y que se hallan en los hospitales de Santander.

El gobernador ha manifestado a los enfermos el interés de S. M. por los que defienden el honor y la integridad de la patria, les ha dirigido frases de consuelo y de gratitud por sus servicios.

Además ha repartido entre ellos tabaco.

Los enfermos, que gozan excelente asistencia, se muestran muy reconocidos y han rogado al gobernador transmita sus sentimientos de gratitud y adhesión a la Reina Regente.

La testamentaria de un acaudalado industrial de Santander ha entregado al Sr. Rivas Moreno, gobernador de dicha capital, 45.000 pesetas, con destino a obras benéficas.

El gobernador tiene el proyecto de fundar un Montepío y repartir cartillas de la Caja de Ahorros, premiando a niños de familias pobres que se distinguen por su buena conducta y aplicación.

Los establecimientos benéficos recibirán parte de dicha suma.

El viernes salió de Segovia con objeto de practicar marchas el 5.º regimiento montado.

Hará etapas en los pueblos de Santa María de Nieva, Coca y Carbonero el Mayor, regresando el miércoles.

Durante la marcha, los oficiales de artillería levantarán planos de los sitios por donde pasen.

En el vapor correo que ha de salir del puerto de Cádiz el día 10, marcharán para Cuba 93 deportados puestos en libertad.

Han sido socorridos en metálico.

Se ha reunido el Ayuntamiento del Ferrol en sesión extraordinaria para adoptar medidas en defensa de los arsenales.

La prensa local aboga por los astilleros particulares.

—Se proyecta celebrar una gran manifestación pública con el objeto de pedir al Gobierno que influya en la Arrendataria a fin de que ésta construya una fábrica de tabacos.

Iniciando la manifestación los obreros sin trabajo.

La prensa de Barcelona publica la exposición que dirige al ministro de Hacienda la Asamblea de las Asociaciones de Contribuyentes, denunciando los abusos y actos punibles que comete la Compañía Arrendataria, para la exacción y cobranza del impuesto de la contribución industrial y territorial.

Con motivo de esa exposición, arrecian los ataques contra dicha Compañía, y se hace indispensable la rescisión del contrato.

«Meeting» en Santander

Noticias telegráficas recibidas de Santander dan cuenta del *meeting* socialista celebrado en el teatro Principal de aquella ciudad.

A lo que parece la concurrencia era numerosísima, estando los socialistas en una minoría sin importancia y la aglomeración de jefes se explica en una población donde el socialismo cuenta con pocos adeptos en que había extraordinaria curiosidad por oír al compañero Iglesias, que, según de antemano se había dicho, iba a ocuparse del recibimiento que piensa hacerse al general Weyler.

Después de hacer la crítica de los partidos nacidos de la burguesía, Pablo Iglesias clamó contra la desigualdad del servicio de las armas; añadiendo que se verá al Sr. Sagasta para recavar de él la promesa de llevar a las Cortes el trascendental asunto del servicio obligatorio.

Ocupándose luego del tumulto ocurrido en la reunión convocada para acordar el recibimiento que había de hacerse a Weyler, dijo que debe respetarse el derecho de quien quiera agasajar al general, pero que el pueblo debe quedarse en casa, dejando solos a los que se empeñan en echar sobre sus hombros la glorificación del que con su gestión ha causado en Cuba más víctimas por hambre y por falta de medicamentos que la guerra con las balas y el clima de la isla con sus miasmas.

Al protestar contra la acogida que a Weyler quiere dispensarse, una salva de aplausos acogió la voz del orador, y de todas partes salieron voces gritando: ¡Nunca! ¡Nunca!



ROPAS... Á LA MEDIDA



—Vengo á ver si me pruebo un trajecito de esos...



—Este me parece un poco ancho.



—Pues lo que es ese...



—Gracias á Dios que logré hallar uno que ni á la medida.

NOTICIAS DE CUBA

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un cablegrama del general Blanco manifestando que tiene asegurado el abastecimiento de Bayamo, Veguita y Cauto.

También da cuenta del envío de algunas compañías de ingenieros á Manzanillo, con objeto de facilitar los movimientos sucesivos de varios batallones á Manzanillo, Holguín, Puerto Príncipe y Guantánamo, sacando estas fuerzas de las que en la organización anterior estaban á las inmediatas órdenes del general en jefe.

Mr. Springer, vicecónsul general de los Estados Unidos en la Habana, ha teleografiado al secretario de Estado, Mr. Sherman, que el gobierno español ha puesto en libertad á los súbditos americanos Francisco Agramonte y Tomás Julio Sáenz, quienes fueron presos en Junio del 95 en Santiago de Cuba.

En las cárceles de la gran Antilla no quedan más que tres ó cuatro individuos que formaban parte de la tripulación de la goleta *Competitor*.

- Gobernador de la isla de Cuba, es la siguiente: Gobernador de la Habana, D. José Bruzón.
- Gobernador de Pinar del Río, D. Fabio Freire.
- Gobernador de Matanzas, D. Francisco de Armas y Céspedes.
- Gobernador de Santa Clara, D. Marcos García.
- Gobernador de Puerto Príncipe, D. Rafael Vasollo.
- Gobernador de Santiago de Cuba, D. Enrique Capriles.

Se considera como una prueba de que el gabinete de los Estados Unidos quiere estar preparado para cualquier eventualidad, una orden dictada por el departamento de Marina para que once barcos de guerra que estacionan en el puerto de Nueva York sean provistos, á toda prisa, de carbón, municiones y demás pertrechos de guerra.

El general Weyler ha sido agraciado por la colonia española de Tampa con un título de honor que dice así:

«Comité patriótico español de Tampa para el fomento de la escuadra. Por cuanto ve en el Excmo. Sr D. Valeriano Weyler y Nicolau, marqués de Tenerife, capitán general de la isla de Cuba, la más alta y perfecta encarnación de los esfuerzos y entusiasmos con que á la patria admira el mundo en la sagrada lucha por su honor é integridad, le ha nombrado por aclamación su *Presidente de honor* en la Junta general celebrada en el día de hoy; por tanto, fíeles ejecutores de este unánime acuerdo, tenemos el honor de expedirle el presente título, credencial sincera de la admiración que siente este Comité hacia el general insigne. Dado en Tampa á 3 de Agosto de 1897.»

El título está encerrado en un magnífico cuadro. Le circunda una viñeta, en cuya parte superior aparece el escudo de España, teniendo en ambas esquinas los retratos de S. M. el rey y la reina. En el centro, entrelazados la bandera y el pendón Real; en la parte inferior un acorazado y los atributos de la Marina.

LO QUE CUESTA LA GLORIA

I
Era el niño mimado de la casa. Un capricho de Marianito significaba tanto como un mandato para todos. Sus gustos eran el regulador de los actos de aquella familia, que todo lo sacrificaba en aras de los antojos y de las extravagancias de aquel niño, que era un sér enfermizo, raquítico y palidúcho.

Su ocupación única fué la holganza, tarea reconocida como la más cómoda.

Así es que nuestro protagonista era todo un ignorantón, á quien nunca había preocupado otra cosa que la exterioridad de su persona, un tanto afeminada.

Una noche soñó con *la gloria*, por soñar con algo, y al despertarse se dijo, con aires de convicción:

—Yo debo hacer versos; algo más, yo debo hacer una obra dramática.

Y como su estupidez corría pareja con su osadía, puso manos á la labor, y en muy pocos días dió cima á su trabajo.

Por fortuna se limitó á escribir un monólogo, que leyó con énfasis á parientes y servidores, causando en todos, como cuanto procedía de Marianito, un asombro inconmensurable y un entusiasmo colosal; acordando, por absoluta unanimidad, que precisaba procurar que la obra se representase en seguida, y sobre todo en un teatro de los de primer orden de la corte.

Como el dinero sobraba, los preparativos de viaje se hicieron con rapidez vertiginosa, y salió Marianito de su pueblo con la cartera repleta de billetes del Banco, el *monólogo* en la maleta, el cerebro repleto de ilusiones, y entre los aplausos con que le despidieron deudos y amigos al partir en busca de *la gloria*.

II
Acababa de inaugurarse la temporada de invierno. Los teatros hacían esfuerzos extraordinarios para alcanzar los favores del público, sosteniendo una lucha titánica de competencia.

En Eslava se ponía todas las noches en escena una obra de grande éxito, y á diario las miradas de todos los concurrentes se fijaban en Gloria, que era la chica más bonita del coro.

Sus formas esculturales, sus languideces infinitas y sus altiveces de soberana, provocaban los despertados apetitos, y los ataques y los asedios se sucedían cada vez con más vigor y con apremio exuberante.

Marianito, llamándose autor, mariposeaba de escenario en escenario; una noche, con su monólogo en el bolsillo, se entró de rondón en Eslava, y, como era natural, sus ojillos de pulga se fijaron en Gloria, que le pareció *boccato di cardinale*.

Y como no hay tonto que no se juzgue un conquistador, el autor de *La siempre viva muerta ó el corazón de un ángel putrefacto* se dedicó á enamorar á Gloria.

Las niñas del coro empezaron por tomarle el pelo, y después por tomar por su cuenta café con media.

Olieron que Marianito tenía dinero y *sabía tirárselo*, y las sátiras se convirtieron en halagos, y las cuchufletas en mimos.

Gloria cambió de aspecto. Sus compañeras

la miraban con envidia. Ya no llevaba la modesta falda de lanilla, ni las botas deterioradas, ni el mantón con visible calvicie. Vestidos de seda, ricas manteletas, vistosos sombreros, zapatos de fino tafilete, los dedos cuajados de sortijas valiosas y en las orejas unos solitarios monumentales.

Marianito era el verdadero amo del cotarro; pero como consecuencia de sus esplendeces, un día recibió una carta de sus padres en la que le decían que de seguir así iban á la ruina más espantosa y que precisaba que aminorase los gastos.

El escuchó con oídos de piedra las santas amonestaciones y prosiguió derrochando el dinero á manos llenas, sin ocuparse, como siempre, de otra cosa que de gastar su fortuna, que en unos meses casi casi había dado con ella al traste.

El monólogo dormía en el fondo de la maleta, y el dinero, el crédito y los recursos todos se iban agotando por minutos.

Una mañana le entraron á la cama el telegrama siguiente:—«Imposible enviar más fondos. Hipotecas vencidas. Urge tu venida.»

A Marianito se le crisparon los pelos y sintió en todo el cuerpo el frío sudor de la muerte.

Gloria se enteró de la noticia y la transformación fué rápida y terminante, porque como no existía el amor, era facilísimo el cambio, y Marianito, el ídolo de las del coro, cayó de su pedestal, y Gloria le buscó bien pronto un sustituto.

III
Los padres de Marianito habían pasado á mejor vida. Los usureros, con sus entrañas de hiena, habían devorado el patrimonio de sus infelices padres que murieron de pena entre privaciones y miserias; y, él se ganaba su misero sueldo en la secretaría del ayuntamiento en concepto de escribiente.

Y cuando alguna persona le hablaba de la gloria, él, con tono sentencioso, contestaba:—Eso es una cosa muy cara. No aspire usted nunca á ello.

Y si le argüían, replicaba sarcásticamente. —¡Si sabré yo lo que cuesta *la gloria!* ANDRÉS RODAJO.

UN SUICIDIO

En una casa de huéspedes de la Plaza del Príncipe Alfonso, de Madrid, donde habitaba,

puso fin á su vida, disparándose un tiro en la sien derecha, D. Eulogio López Jiménez.

El disparo fué tan certero, que la bala le destruyó por completo la masa encefálica, produciéndole la muerte instantánea.

El Sr. López Jiménez, que contaba setenta y dos años, y era natural de Málaga, llevaba mucho tiempo empleado en la sala de Ultramar del Tribunal de Cuentas, habiendo sido muy comentada su fatal resolución.

En las ropas del cadáver se encontraron unas líneas escritas con lápiz, en las que el suicida manifestaba que, abrumado de penas, resolvía quitarse la vida, y encargaba se entregasen al abogado Sr. Terán varios documentos, y también que se avisase á D. Luis Alcaraz, oficial del ministerio de Gracia y Justicia.

La causa que ha llevado á D. Eulogio López al suicidio, según se dice, ha sido graves disgustos de familia, de la que vivía separado, compartiendo con ella el sueldo que cobraba por su empleo.

EN EL BRASIL

Agitación política.—Desórdenes.

Segun noticias trasmitidas por telégrafo, procedentes de Río Janeiro, la situación política del Brasil continúa siendo muy difícil.

En la noche del 7, la agitación popular se hizo tan enérgica, que la redacción y los talleres del diario *La República*, que había hecho una campaña de gran oposición contra el ministro de la guerra y el presidente del Consejo, fueron asaltados.

El populacho saqueó el local del periódico causando muchos destrozos.

La policía trató á viva fuerza de evitar el atropello, pero todo sus esfuerzos resultaron inútiles ante el pueblo.

El cadáver del Ministro de la Guerra, ha sido trasladado al cementerio.

El doctor Moraes Barros, actual presidente de la República brasileña, presidió el duelo. Durante todo el trayecto recibió grandes muestras de cariñosa adhesión por parte del gentío que presenciaba el paso del cortejo.

Se calcula que el número de asistentes al acto, pasó de 15.000 personas.

SERVICIO DE CORREOS DE ESTA SEMANA

Lunes 8.—Brasil, Bolivia, Chile, Argentina, Uruguay, Puerto Rico y Cuba, vías Cádiz y New-York.

Miércoles 10.—Cuba, vía extranjera.

Jueves 11.—Filipinas, vía Brindisi, y Cuba, vía extranjera.

Sábado 13.—Brasil, Argentina, Uruguay, Paraguay y Cuba, vía extranjera.

Domingo 14.—Colombia, Costa Rica, Ecuador, Haití, Nicaragua, Santo Domingo, San Salvador, Perú y Venezuela.

ARTE ROMÁNICO



SEGOVIA—SANTA VERÁ CRUZ

NUESTROS TELEGRAMAS.

Madrid 9 (9. m.)

«El Liberal» de hoy dice que el señor Romero Robledo estuvo elocuente en el discurso que pronunció ayer cuando se ocupó en censurar los actos realizados; pero que no estuvo acertado al marcar los errores que se habían de seguir en el porvenir. Añade que el programa espuesto es el del señor Romero Robledo y no el de Cánovas.

«El Imparcial» desmiente algunas de las afirmaciones hechas por el señor Romero Robledo y concede poca importancia al acto realizado por este.

Madrid 9 (6. m.)

Telegrafían de la Habana que ha sido indultado de la pena de muerte un sobrino de Quesada individuo de la Junta filibustera de New York.

Añade el telegrama que los suministros se pagaran en fecha fija, pero rebajando el sesenta por ciento de su importe.

Más noticias de nuestro Corresponsal.

Continuando el discurso del señor Romero Robledo dijo que el señor Silvela, no ha renunciado la jefatura del partido que creó cuando se separó del señor Cánovas, ni ha rectificado sus opiniones, pues al contrario, en artículos de su periódico, ha repetido que mantiene sus doctrinas, de donde resulta, que al fusionarse con él el Directorio, no es el señor Silvela el que viene al partido conservador, si no esos señores son los que se van al partido del señor Silvela. Por ahí se vierte la especie, añade para justificar esta conducta de los señores del Directorio, que se han unido con el señor Silvela, porque así lo ha aconsejado S. M.

Y esto es una «calumnia» que no puede creerse apesar de que si fuera cierto, yó amante de las instituciones, sé que las instituciones no ofenden, pero, también sé, que una de las primeras cosas que concuerdan del honor, es la conservación y la defensa de las propias ideas. Dice que es público que Silvela ha pedido al señor Sagasta que destierre al general Weyler y que, los individuos que componen el Directorio y sabrán esto, sentirán algo en su conciencia, cuando se encuentren en sus reuniones frente á frente con el que tal cosa ha pensado. (El orador, se siente fatigado; y pide se le dispensen unos minutos de descanso.)

El Sr. Romero ha dedicado la segunda parte de su discurso á hacer una brillante apología del general Weyler cuya gestión militar en Cuba ha defendido minuciosamente con argumentos que omitimos por ser en su mayoría conocidos. Dice, que si se disputan al general Weyler á la vez carlistas, republicanos y conservadores, hacen bien y en ello dan una prueba de patriotismo por ser aquel soldado una gloria nacional. Niega las relaciones políticas que se suponen median entre ambos y dice, que no sabe si estarán de acuerdo, pero que él por su parte

está dispuesto á defenderlo y acudirá á saludarle el día de su llegada sin carácter político, como en protesta contra los atropellos con que quiere escarnecerle la situación olvidando los beneficios que la patria debe al ilustre caudillo.

El Sr. Romero Robledo ha recabado para sí y para los que quiera seguirle el programa conservador íntegro que defendió Cánovas del Castillo: Conservación de las libertades adquiridas: protección á la producción y á la industria nacionales y en la cuestión de Cuba la guerra por la guerra. No es posible, dice que la Corona nos ponga en el dilema de humillarnos obligándonos á someternos al Sr. Silvela, ó de rebelarnos.

Termina con esta frase:—Si algún día nos encontramos el Sr. Sila y yo a la entrada del Palacio Real, él podrá decir:—Ahí está una familia á quien ya conocí encumbra la y de la cual he recibido la clase de beneficios sin haber hecho nada por ella; y yó podré decir:—Ahí está una familia á quien conocí en la persecución y en la desgracia una familia por la que trabajé con toda clase de sacrificios hasta el de mi seguridad personal, y á la que deseo que siga siendo feliz.

Después de estas palabras, el señor Romero convoca a los que estén conformes con él, para reunirse mañana en el mismo local y acordar medios de honrar la memoria del Sr. Cánovas y preparativos para reunir á primeros de Diciembre una Asamblea de constitución del partido conservador, á la cual podrán acudir los que pertenezcan ó hayan pertenecido al Parlamento, á las Diputaciones, los Alcaldes, concejales, primeros contribuyentes y hombres de significación en las ideas conservadoras. Habrán concurrido á la reunión unos 40 diputados y muchos curiosos.

Esta mañana ha firmado S. M. los siguientes decretos:

Concediendo una gran cruz al presidente de la exposición de Agricultura celebrada en Valladolid; nombrando deán de la catedral de Santiago al canónigo de la misma Sr. Rodríguez; nombrando canónigo de la catedral de Granada al beneficiado de la misma que ocupa el primer lugar en la terna; trasladando al fiscal de Cáceres Sr. Tornos á la fiscalía de San Sebastian; trasladando al fiscal de Salamanca á la fiscalía de Cáceres y nombrando al Sr. Luceño fiscal de Salamanca.

S. M. se encuentra muy aliviado de la enfermedad que padece.

La Compañía Transatlántica ha recibido un telegrama comunicándola que ha llegado á Puerto Rico el vapor «Monserat» que conduce al general Weyler.

Telegrafían de Rio Janeiro diciendo que el presidente de la República dió ayer un manifiesto condenando el asesinato de que ha sido víctima el ministro de la Guerra, expresando confianza en el pueblo brasileño y asegurando que el gobierno está firmemente resuelto á mantener el orden. La capital continúa tranquila. Patrullas numerosas recorren las calles. Sigue la guarnición sobre las armas. Algunos periódicos confirman la sospecha de que el atentado debe atribuirse á una conspiración política.

—Comunican de Constantinopla que

adelantan las negociaciones para el tratado definitivo de paz, pero aún no se ha llegado al acuerdo referente á la indemnización que habia de pagar Grecia á los particulares por los destrozos que les ocasionaron las tropas helenicas. Los plenipotenciarios otomanos, insisten en pedir por dicho concepto diez millones de francos á los que dicen los helenos que no puede el país pagar tal cantidad.

Noticias

La Comisión provincial ha acordado conceder la pensión de 25 céntimos de peseta diarios á Maria Garcia Rodriguez, vecina de Almazán para atender á la lactancia de su hijo Román Garcia y Garcia.

En el pueblo de Berruacos, inmediato á Valladolid, un vecino enterró en una finca cerca del pueblo 10.000 reales en billetes del Banco, y al ir á desenterrar su tesoro se ha encontrado con que los billetes formaban por la humedad una pasta informe, habiendo desaparecido de ellos todo testimonio que permita reconocerlos como tales billetes.

El labrador pretende ahora que el Banco le reintegre la cantidad en metálico.

Ha sido empleado en la Intervención de Hacienda de esta provincia nuestro amigo D. Enrique Uceda, que ya en otra ocasión prestó sus servicios en las oficinas del Gobierno Civil.

Sea enhorabuena

El conde León Tolstoj, ilustre escritor ruso, tiene el proyecto de hacer un viaje alrededor del mundo.

El viaje durará año y medio.

Con destino á Filipinas, se espera de un día á otro en Barcelona el siguiente material de guerra:

Dos millones de cartuchos Mauser, 600.000 de Remington, 50.000 estopines cinco millones de elementos para cartuchos Remington y 500 metros de fiosa-da.

Registro civil.

Hoy se han hecho las siguientes inscripciones:

Nacimientos: Felix Celorrio Anton.

Memorandum

NOTAS PARA MAÑANA.

NOVIEMBRE

SOL sale 6,41 mañana; pónese 4,47 tarde

10

298 Miércoles. 57

S. Andrés.

Cultos religiosos.

El tránsito de S. Andrés Avelino, célebre reglar, en Nápoles en Campaña: ex-

clarecido por su santidad y por el afán que tenia de procurar la salvación de los prójimos obró Dios muchos milagros por su intercesión y fué canonizado por Clemente XI.—Sts. Trifón, Respicio, Ninfa, Tiberio, Modesto, Florencia, Demetrio, Ariano y Eustasio mártires, Próbo, Moritor y Justo, obispos León confesor y Teotista, virgen en la isla de Paros.

La misa y oficio divino son de S. Andrés Avelino, confesor con rito doble y color blanco haciéndose conmemoración de S. Trifón y compañeros mártires.

En el Salvador y Ntra. Sra. de la Mayor se celebra á las cinco de la tarde, después del rezo del Sto. Rosario la novena consagrada á las animas del purgatorio.

Bolsa de Madrid

Gotización del 8 de Noviembre de 1897.

ÚLTIMOS CAMBIOS.

| | |
|--|--------|
| Deuda perpetua á 4 por 100 interior.... | 63,60 |
| Id. id. en títulos pequeños..... | 66,70 |
| Id. series G y H..... | 66,00 |
| Deuda perpetua al 4 por 100 exterior.... | 79,49 |
| Id. en títulos pequeños..... | 82,90 |
| Id. series G y H..... | 89,75 |
| Deuda á 4 por 100 amortizable..... | 77,15 |
| Idem. títulos pequeños..... | 77,50 |
| Obligaciones de Aduanas..... | 93,90 |
| Banco de España..... | 418,00 |
| Compañía Arrendataria de Tabacos.... | 213,50 |
| Paris á la vista..... | 33,76 |
| Oro nuevo..... | 00,00 |

ANUNCIOS PREFERENTES.

Enfermos.

Hoy se dá vista á los ayer considerados ciegos, oído á los sordos, molestas enfermedades del estómago y vias urinarias se curan, se combaté la esterilidad (1) y la ciencia y el arte triunfan de la tisis y otros padecimientos habidos antes por incurables, como accidentes nerviosos, males de corazón etc., etc.

Consultorio médico quirúrgico en Soria, calle del Collado núm. 57, desde el 10 de Noviembre hasta el 15 de Diciembre próximo, dirigido por el Dr. M. Mardónes, tan conocido en esta provincia por las muchas y varias operaciones practicadas en los 16 años que la ha visitado.

Sección especial de Oculística para los padecimientos de los ojos cataratas, rijas, manchas, etc. Se colocan ojos artificiales.

Sección especial de Ginecología para las enfermedades de la mujer (de la matriz) desarreglos menstruales por defecto y por exceso, flujos, dolores llamados por ellas de cintura, etc., etc.

La consulta es gratuita para toda clase de enfermedades: reconocimientos, curas y asistencia, según la posición de los interesados.

Horas de consulta de 11 á 1 y de 4 á 5

(1) La esterilidad ó dificultad mayor ó menor de tener sucesión, se corrige hoy, casi siempre con medios de fácil práctica: varias son las señoras de esta provincia que le consultaron y pueden justificar la afirmación.

Nota. Se garantiza el resultado de las operaciones al que los desee, bajo las condiciones que se pacten, haciéndose constar en este caso por escrito.

SORIA Imp. de Abdón Perez.—1897
Postigo, 2.